

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 106/Jueves 31 de mayo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [Proyecto Unión por el Golfo: continúa gestándose una nueva correlación de fuerzas en el Medio Oriente.](#)

DE LA PRENSA

- [O ellos, o nosotros. \(La Haine\).](#)

DE CUBA

- [Felicitación Alarcón a su colega sirio por elección.](#) XINHUA
- [Foro de Sao Paulo exigirá fin del bloqueo.](#) PL
- [Expresa ACLU preocupación por proyecto de enmienda a la Ley de Ajuste Cubano.](#) EFE
- [Directora del CENESEX ofrece conferencia en Biblioteca Pública de Nueva York.](#) EFE
- [Recibe Hillary Clinton a esposa de estadounidense encarcelado en nuestro país.](#) AFP
- [Coros de Cuba y EE. UU. brindan concierto en La Habana.](#) NOTIMEX
- [Ecuador pide eliminar rezago de colonia en Malvinas, Puerto Rico y BNG.](#) EFE
- [Cuba espera construir el primer campo de golf el próximo año, según funcionario.](#) REUTERS
- [Joven artista cubano inaugura exposición en México.](#) NOTIMEX
- [Organiza Cuba la XI edición del Festival de la Cultura China.](#) XINHUA
- [Arriba a la Isla buque de la Real Armada británica.](#) EFE
- [Profesionales de medicina deportiva de 23 países sesionan en La Habana.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Más de siete millones sin clases por huelga de maestros colombianos.](#) AP
- [“El nivel básico de protección, solución para la desigualdad en América Latina”.](#) EFE
- [FAO dice que no es posible un desarrollo sostenible sin erradicar el hambre.](#) EFE
- [Presentan en Ginebra informe sobre la venta de municiones.](#) EFE
- [Exhorta la OMS a repeler ataques de las tabacaleras.](#) NOTIMEX
- [Advierte OIT que políticas extremas en eurozona pueden generar fuertes reacciones.](#) XINHUA
- [Julian Assange, más cerca de ser extraditado a Suecia.](#) EFE
- [Papa confía en sus colaboradores y estima que imagen que da la prensa es irreal.](#) EFE
- [Médicos británicos protestan contra reforma del sistema de pensiones del sector público.](#) EFE
- [Sindicatos declaran indefinido el paro de la minería española del carbón.](#) EFE
- [UE vincula próxima visita a Grecia a resultado de elecciones.](#) REUTERS
- [Putin abordará el conflicto sirio en reuniones con Merkel y Hollande.](#) EFE
- [Presidencia palestina rechaza “acciones unilaterales” israelíes.](#) XINHUA

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

PROYECTO UNIÓN POR EL GOLFO: CONTINÚA GESTÁNDOSE UNA NUEVA CORRELACIÓN DE FUERZAS EN EL MEDIO ORIENTE

Idalmis Brooks Beltrán
Dpto. RR.II CC PCC

Los procesos políticos en África Norte y Medio Oriente continúan impulsando una correlación de fuerzas donde, al parecer, la lucha por el liderazgo regional se mantiene encabezada por Arabia Saudita y Catar, aliados de Estados Unidos en la región, con el claro interés de contrarrestar el protagonismo iraní en el área.

Sin embargo, la lucha por el liderazgo regional no está exenta de contradicciones, por lo que ha derivado en un proceso complejo, en el que Arabia Saudita trata por todos los medios de exportar su modelo político (ultra ortodoxo y sunnita) al resto del mundo árabe, en abierta oposición al liderazgo iraní (persa y chiíta). Riyadh aprovecha el *status quo* de la zona para recuperar el terreno perdido en las dos últimas décadas y tratar de influir en los nuevos

gobiernos islamistas recién electos, con el propósito esencial de frenar las aspiraciones de las grandes mayorías y obligarlos a adoptar un programa político conservador.

La manifestación más fehaciente de lo anterior lo constituye el interés saudita por promover la Unión por el Golfo, en el contexto del Consejo de Cooperación del Golfo (CCG), organización que reúne a las monarquías de Arabia Saudita, Bahrein, Emiratos Árabes Unidos, Kuwait, Omán y Catar. Cabe recordar que el CCG se formó en 1981, dos años después de la Revolución Islámica de Irán, como parte de una estrategia de defensa de los países que lo conformaban (sunnitas) para hacer frente al nuevo gobierno (chiíta) de Teherán. Sin embargo, desde entonces y hasta hoy, el grupo no es más que una débil alianza política y económica.

El interés saudita por crear una Unión del Golfo obedece, en lo esencial, a fortalecer la integración del CCG para enfrentarse a Irán. Esta idea del Reino wahabita no es nueva, de hecho fue lanzada por el rey, Abdullah bin Abdellaziz al Saud en diciembre de 2011. Sin embargo, desde entonces hasta hoy no existe una definición concreta de las características que tendrá la misma, ni del formato (federación o comunidad integrada) que adoptará si llegara a constituirse.

Interesantes resultan las reacciones de las monarquías a la idea unitaria, aunque en lo que sí existe consenso es en que por el momento no hay interés en formar parte de este proyecto. Las causas que están detrás de este “desinterés” descansan fundamentalmente en las reservas que existen hacia quien la impulsa: Arabia Saudita. Para las monarquías es evidente que el Reino wahabita se impondrá en el liderazgo de la Unión que impulsa, para lo cual argumentará cuestiones de índole geográfica y económica:

- su territorio es cinco veces más extenso que todos los otros países del CCG juntos,
- su población es más grande que las de las cinco monarquías restantes en alrededor de 10 millones de personas,
- cuenta con el 20% de las reservas mundiales de petróleo,
- en ella se encuentran las dos ciudades más importantes del islamismo (Meca y Medina).

El impulso de este proyecto ha desatado también contradicciones veladas entre Arabia Saudita y el resto de las monarquías, pues cada una pretende mantener también sus propios intereses. En este sentido, resalta Catar, emirato que en los últimos años ha desarrollado una política exterior independiente de la de los otros países del CCG, acogiendo en su capital eventos importantes de temas multilaterales, así como esfuerzos satisfactorios para conciliar y mediar en los conflictos de la región (Líbano, Palestina). Este emirato, por lo tanto, no estaría dispuesto a someterse a los intereses saudíes en el caso de concretarse la Unión.

En Kuwait, si bien no existe públicamente una oposición frontal al proyecto en cuestión, las limitaciones de la política que lleva adelante la familia de los Saud, basados en el conservadurismo, no son bien vistos por la élite de poder.

Sin embargo, el emirato de Bahrein, con una economía golpeada por la crisis y afectada por levantamientos políticos, no cuenta con las notables reservas de petróleo de sus vecinos, por lo que sí ve con buenos ojos una mayor integración económica con Riyadh.

La ola de levantamientos populares que sacudió al Norte de África y el Medio Oriente llegó a Bahrein en febrero de 2011. La población bahreiní (de mayoría chiíta), de la que se decía recibía apoyo de Irán (también mayoritariamente chiíta), se manifestaba por más democracia y cuestionaba a la familia real (sunita). Ante la imposibilidad del gobierno bahreiní de hacer frente a la ola de protestas, Arabia Saudita, con el apoyo de EAU, envió cerca de 2 000 oficiales de las fuerzas armadas del CCG al emirato, con el objetivo de reprimir las manifestaciones y respaldar a su gobierno, aliado de la potencia saudita (sunita).

¿Por qué actuó así Arabia Saudita? Evidentemente porque quería evitar el “efecto contagio” en su propio reino. Y es esto precisamente lo que persigue con la creación de una Unión por el Golfo, concretándolo primero en Bahrein, donde aun existen manifestaciones sociales contra la gestión política de la monarquía. Además, a Riyad no le conviene un escenario bahreiní en el que las protestas populares vuelvan a ganar fuerza, por las implicaciones que pudiera generar en la desestabilización interna del reino wahabita. Vale la pena recordar que en la región saudita de Qatif reside gran parte de la población chiíta del país, y en la que tuvieron lugar el pasado año protestas intensas contra el gobierno. Qatif está al este de Bahrein, y es además, el lugar donde están ubicados los mayores pozos de petróleo del Reino. Por lo tanto, para Arabia Saudita es de primordial interés evitar cualquier foco de desestabilización en el emirato vecino, al que lo une tan solo un puente.

A lo anterior se suma que los intereses de Arabia Saudita para frenar a Irán casan muy bien con los del emirato bahreiní, pues si bien el conflicto político y social que los sacude aun no gira en torno a las diferencias confesionales, sino al llamado de la población para mayor democracia y un sistema más justo, está utilizando el

proyecto de la Unión para atenuar y ocultar la realidad de las protestas y resaltar otros problemas de supuesta índole “geoestratégica”.

Esta estrategia de la élite de poder bahreiní es vista por la población como un intento más de someter la soberanía del emirato a los intereses de Riyadh, por lo que ahora, además de las manifestaciones para reivindicar sus derechos, suman a las protestas la lucha por mantener la independencia y desbaratar los planes para la Unión del Golfo. Además, es previsible que Washington y el CCG traten de deslegitimar las manifestaciones sociales bahreiníes, mediante su vinculación con un presunto plan iraní para reclamar la soberanía sobre determinadas zonas del Golfo. Recordemos que Irán y los Emiratos Árabes Unidos sostienen hace décadas una disputa por las islas de Abu Musa, Tunb Menor y Tunb Mayor, que en los últimos años ha estado paralizada. La reciente visita a las islas del presidente iraní, Mahmud Ahmadineyad, ha sido valorada por el CCG como una violación de la soberanía emiratí, cuando en realidad lo que el Consejo quiere es desviar el análisis objetivo de los acontecimientos sociales en Bahrein hacia la “necesidad” de legitimar una Unión del Golfo fuerte ante la presunta “injerencia” de Teherán.

Irán, por su parte, ha criticado el proyecto de Unión, calificándolo como un plan de Estados Unidos para anexionar Bahrein a Arabia Saudita, además de poner fin a los levantamientos populares en la región.

¿Pero qué sucederá en el corto plazo? ¿Se concretará la Unión por el Golfo?

Al menos por el momento, no. El encuentro del 14 de mayo terminó sin que existieran acuerdos tangibles sobre el proyecto. Sin embargo, son muchos los que apuntan a que pudieran existir avances en los próximos meses. Habrá que ver qué sucede en la próxima reunión del CCG que tendrá lugar en diciembre.

Lo que sí es evidente es que, al menos por ahora, la unión de las monarquías del Golfo solo es interés de Arabia Saudita y Bahrein, pero más que para el supuesto interés de contrarrestar la “amenaza” iraní, para contrarrestar un “peligro” contemporáneo y al que mucho temen: sus propias poblaciones, que han perdido el miedo a cuestionar monarquías.

LA HAINE (Versión digital)

30 de mayo de 2012

ESPAÑA

O ELLOS, O NOSOTROS

Antonio Maira

Creo que casi todos somos conscientes de que la oligarquía financiera, industrial y política nos ha quebrado el país, dejando atrás cinco millones y medio de parados en crecimiento vertiginoso.

Ahora estamos ante el acto final, de naturaleza criminal, de una crisis que nos conduce a la mayor tragedia social que podíamos imaginar.

El Gobierno, en compadreo descarado con la oposición, está apretando a nuestra empobrecida base social para bombear renta a los sectores de la oligarquía que se han enriquecido hasta límites inimaginables.

Se está inventando un modelo nuevo de “intervención a la española” y de “rescate a la española” en un último esfuerzo para absorber los ahorros, los derechos laborales y las prestaciones sociales de decenas de millones de personas.

Les queda poco más de un mes para “quebrar definitivamente” la Seguridad Social, el sistema público de Salud, el sistema público de Educación, y todas las empresas públicas en los ámbitos estatal, autonómico y local.

Cientos de miles de trabajadores y trabajadoras del sector público se irán a la calle, y nuestros servicios públicos se privatizarán a precio de bancarrota y para mayor lucro de esa oligarquía capitalista que sigue la “ley de hierro de ese sistema social”: apropiarse de toda la plusvalía individual y social de los trabajadores.

Toda la riqueza nacional será bombeada hacia arriba, hacia las oligarquías económicas que gobiernan, país a país, pueblo a pueblo, Europa entera.

Nuevas guerras de naturaleza colonial y expropiatoria, genocida y de saqueo, de brutalidad ilimitada y violadoras de los derechos humanos elementales, serán lanzadas para que el imperio y sus secuaces absorban todas las materias primas minerales, energéticas o de la biodiversidad que hay en el mundo, en especial en los países colonizados y empobrecidos.

Tales guerras serán proclamadas como “guerras humanitarias” por Falsimedia, es decir, por todo el sistema de monopolización de la información que se realiza en “occidente” a través de los “medios de comunicación” privados o públicos, en poder de esa misma oligarquía.

La propaganda de guerra y el miedo será utilizado de manera masiva para inmovilizar a toda la población trabajadora, especialmente a los jóvenes.

Se trata, sobre todo, de romper todo lazo de solidaridad, toda identificación de naturaleza comunitaria, laboral, o colectiva, todas las raíces humanas que puedan vincularnos los unos a los otros. El patriotismo de los canallas y los ladrones va a actuar a tope durante el próximo verano.

Todo el aparato de propaganda de Falsimedia potenciará hasta el frenesí el patriotismo del fútbol y del folclore más rancio, para que en estos próximos cuarenta días nos dejemos saquear hasta el último euro.

La mentira -como principal instrumento de los políticos profesionales- nos está vendiendo al Dios Mercado. Está sonando de nuevo el penúltimo grito de ¡Que viene el lobo!.

Rajoy nos quiere hacer tragar el sapo de que va a “rescatar” Bankia y su matriz BFA -y todo el sistema financiero, detrás-; inyectando en los activos deuda pública, que no es más que papel sin valor alguno.

Otra terrible vuelta de tuerca en el “garrote vil” que ahoga a los trabajadores y trabajadoras de este país.

Se está desarrollando ante una ciudadanía asombrada y todavía perpleja por tanto descaro, una campaña de defensa institucional a ultranza. El objetivo es salvaguardar a cualquier precio, a cualquier coste social, unas instituciones degradadas por una corrupción e irresponsabilidad rampantes que se extiende a todos los poderes del Estado empezando por la Monarquía.

La defensa de la Constitución “otorgada” de 1978 -ahora envuelta en el papel higiénico de la corrupción-, se hace en nombre de una soberanía totalmente inexistente. La soberanía que la propia oligarquía, franquista y posfranquista ha entregado al BCE, la UE, el FMI y la OTAN.

En los últimos meses se están generalizando mecanismos de “expropiación”, vía multas, tasas de todo tipo, e impuestos locales, que están descargando las “deudas soberanas” sobre las espaldas de los ciudadanos.

Paralelamente se están poniendo en marcha, aceleradamente, mecanismos de control y represión policial sobre los ciudadanos, que pretenden ahogar el enorme movimiento de indignación y de protesta que recorre el país de punta a punta.

En un país en el que el robo de la riqueza es la norma superior de la oligarquía que gobierna, el ejercicio de los derechos ciudadanos y el estallido de la protesta social tiene que ser deslegitimado, criminalizado y penalizado.

Nuestros jóvenes están siendo detenidos, fichados, amedrentados, golpeados, y castigados con multas impagables.

Las nuevas reformas del Código Penal están ultimando el aumento exponencial de las penas de cárcel para aquellas personas que hayan cometido previamente algún delito. Al mismo tiempo se están convirtiendo en delitos o faltas graves manifestaciones y actuaciones ciudadanas absolutamente legítimas que representan el ejercicio de los derechos laborales, sociales y políticos fundamentales.

Policías locales de paisano y guardias de seguridad privados campean por las ciudades porra en mano y pistola en el bolsillo.

Viejas leyes represivas, interpretadas por jueces corruptos, y agitadas como “normas legales de obligado cumplimiento” por organizaciones parafascistas que han nacido y crecido bajo el amparo y las subvenciones públicas, sirven para perseguir y aterrorizar manifestaciones de libertad personal y de ejercicio de libertades públicas no sólo absolutamente legítimas, sino también necesarias en la defensa de los derechos de todos.

Ha llegado la hora de decir ¡basta!

Ha llegado la hora de decir: ¡O ellos o nosotros!

Selección en Internet: Yenlys Samón Antomarchi

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 30 MAY (XINHUA) -- El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Ricardo Alarcón de Quesada, envió hoy una carta de felicitación a su colega sirio, Mohammed Yihad Al-Laham, por su elección al cargo, se conoció en la capital de la ínsula. La misiva del líder parlamentario antillano expresó su deseo de seguir trabajando por fortalecer la labor y los nexos entre ambos órganos legislativos.

El mensaje añadió que pueden desempeñar un papel importante los Grupos Parlamentarios de Amistad, creados por las respectivas entidades parlamentarias.

Al-Laham pasó a encabezar la Asamblea del Pueblo de Siria luego de los comicios efectuados el 7 de mayo último, en los cuales se eligió un nuevo órgano como parte del proceso de reformas iniciado por el gobierno del presidente Bashar Al-Assad.

BRASILIA, 30 MAY (PL) El presidente del gobernante Partido de los Trabajadores (PT) de Brasil, Rui Falcao, afirmó que el Foro de Sao Paulo, a efectuarse en Caracas en julio venidero, exigirá el fin del bloqueo económico de Estados Unidos contra Cuba.

En el plano continental, nos pronunciaremos (los representantes de los partidos de izquierda de América Latina y el Caribe pertenecientes al Foro de Sao Paulo) contra el bloqueo de Washington a La Habana, apuntó Falcao en conferencia de prensa con corresponsales extranjeros en la sede del PT en esta capital.

El dirigente político confirmó su asistencia a ese encuentro y sobre el cerco de Estados Unidos contra Cuba, que dura ya más de medio siglo, recordó la postura de la presidenta brasileña, Dilma Rousseff, en la quinta Cumbre de las Américas, desarrollada en Cartagena de Indias, Colombia, en abril pasado.

Sostuvo que "Dilma Rousseff dijo en la Cumbre de las Américas de Colombia que esa sería la última cita continental en que ella participaría sin la presencia de Cuba".

La reunión del Foro de Sao Paulo en Caracas -adelantó Falcao- ratificará también otros principios históricos como la defensa de la paz mundial, la no intervención en los asuntos internos de los estados y la autodeterminación de los pueblos.

Asimismo, prosiguió, analizaremos la integración latinoamericana, la crisis económica internacional y la necesidad de que en nuestros países no se apliquen medidas recesivas para disminuir los efectos de la adversa situación financiera mundial.

MIAMI (EEUU), 30 MAY (EFE).- La Unión Americana de Libertades Civiles (ACLU) de Florida manifestó hoy preocupación por un proyecto para enmendar la Ley de Ajuste Cubano al considerar que es una "crueldad" y una restricción "innecesaria" a la libertad de viajar.

El director ejecutivo de ACLU de Florida, Howard Simon, advirtió que de aprobarse la enmienda los cubanos amparados por esa ley y que regresen a Cuba perderían la protección que les ofrece el marco legal y sería deportados a la isla caribeña.

"Esto no es más que una crueldad en nombre del aislamiento ideológico de Cuba y una restricción innecesaria a la libertad de viajar", expresó Simon.

Precisó que la enmienda afectaría a las personas que han "arriesgado sus vidas" al cruzar el estrecho de Florida para llegar a EE.UU. y que retornen a Cuba por "una corta visita porque recibieron la noticia de que su padre o madre está a punto de fallecer y quieren visitarlo por última vez, o quieren asistir a un funeral o participar en una misa papal".

La enmienda, propuesta por el legislador republicano David Rivera de Florida, será analizada el jueves por el subcomité de política de Inmigración de la Cámara de Representantes del Congreso de Estados Unidos.

Rivera ha propuesto, según ACLU, modificar la sección 1 de la ley agregando que un inmigrante no será elegible para el ajuste de estatus si regresa a Cuba tras ser admitido o haber recibido un visado "parole" (bajo palabra) en Estados Unidos.

La propuesta del legislador, de origen cubano, indica que el Departamento de Seguridad Nacional rescindiría el estatus del inmigrante cubano que haya obtenido el ajuste bajo esta sección si regresa a Cuba antes de ser aprobada su ciudadanía en cumplimiento del título III de la Ley de Inmigración y Nacionalidad.

Rivera presentó el año pasado la reforma a la ley que entró en vigencia en 1966 y otorga la residencia legal a los cubanos después de 366 días de haber llegado a Estados Unidos.

El legislador dijo, al presentar la enmienda, que la ley tiene como objetivo otorgar un estatus legal a los refugiados cubanos que pueden regresar a la isla caribeña debido a la situación política de esa nación.

Pero, agregó, es necesario tomar medidas para evitar que las personas abusen del marco legal que fue diseñado para proteger a los cubanos de la "persecución".

NUEVA YORK, 29 MAY (EFE).- Mariela Castro Espin, la hija del presidente cubano, Raúl Castro, dijo hoy en Nueva York que se considera una "disidente" del poder hegemónico global que sueña con una Cuba soberana, pero que mira "críticamente" la realidad de la isla y cree que el proceso electoral podría ser "más democrático todavía".

"Yo me considero una disidente y no me gusta que nos quiten ese adjetivo quienes responden a posiciones oficiales del poder hegemónico global", afirmó Castro durante una conferencia en la Biblioteca Pública de Nueva York para hablar de los derechos de la comunidad de gays, lesbianas, bisexuales y transexuales en su país.

Castro Espín, directora del Centro Nacional de Educación Sexual de Cuba (Cenesex), defendió también durante su discurso el proceso electoral cubano, aunque reconoció que "podría ser más democrático todavía".

"Los revolucionarios somos disidentes, somos incómodos y sufrimos la discriminación por nuestro proyecto histórico por una ideología que intenta experimentar la emancipación plena del ser humano", añadió la hija del presidente cubano ante un auditorio de más de un centenar de personas.

Parfraseando al líder de los derechos civiles estadounidense Martin Luther King, la sobrina de Fidel Castro dijo que "sueña" con una Cuba que logre mantener su soberanía "a lo largo del tiempo", dentro de la cual está el derecho de los cubanos "a elegir el camino para sostener nuestra libertad".

"El proceso electoral en Cuba es tan democrático que no se quiere hablar de él. No obstante, yo que estoy ahí adentro y miro críticamente mi realidad, les puedo decir que podría ser más democrático todavía", reconoció Castro Espín, interrumpida varias veces por los aplausos de los asistentes.

Sin embargo, dejó claro que en la isla el voto es "directo y secreto" y no hay campañas electorales porque el Partido Comunista "no postula" sino que "es el pueblo quien postula a sus candidatos", tras lo cual destacó que en el Parlamento cubano hay una representación "muy amplia y variada" de la sociedad.

Asimismo, recordó que en el último congreso del Partido Comunista su padre señaló que en la máxima dirección "todavía predominan los viejos" pero también dijo que están trabajando para "entregar el poder a los jóvenes que se lo hayan ganado, que lo hayan luchado y que el pueblo los haya designado".

En este punto, dijo que por primera vez en la historia de Cuba el Partido Comunista aprobó como objetivo "combatir toda forma de discriminación" en la sociedad cubana, "incluida por orientación sexual", y aunque aseguró que hay "voluntad política", reconoció que "no es suficiente".

Cuando una de las asistentes le señaló que parte del exilio cubano en Miami (Florida) espera una "disculpa oficial" por la represión a la comunidad homosexual, Castro Espín dijo que "pedir ahora perdón sería un ejercicio de hipocresía que no va a cambiar el pasado" y que lo que hay que hacer es trabajar para "transformar" la sociedad.

En este sentido, arremetió contra ese "grupito chiquito" y "sin escrúpulos" que "se enriquece mintiendo y manipulando" a los estadounidenses, que les niegan su derecho a viajar a la isla y que continúan haciendo posible que se imponga a Cuba un "bloqueo que viola las leyes internacionales".

Durante su intervención también habló del debate que hay en Cuba sobre el matrimonio entre personas del mismo sexo y el derecho de la comunidad LGBT a la adopción, y dijo que "no tiene argumentos" para negarles esos derechos, pero que el Partido Comunista pidió tiempo porque la sociedad cubana todavía se resiste al cambio.

Por ello, subrayó, ahora no se está hablando de matrimonio "sino de uniones legales", para no tener que usar la "palabra sacrosanta del matrimonio", y en cuanto al tema de las adopciones añadió que desde las comunidades de gays y lesbianas reconocieron "que no era su prioridad" sino luchar por los derechos patrimoniales.

Castro Espín aprovechó el final de su intervención para volver a pedir por la liberación de "los cinco" cubanos presos en Estados Unidos por espionaje, entre los vítores y aplausos de varios representantes del Movimiento de Solidaridad con Cuba que dijeron que Cuba tiene "muchos amigos en Nueva York".

La hija del presidente cubano realiza estos días una gira por Estados Unidos que le ha llevado previamente a San Francisco (California), donde al igual que hoy no aceptó las preguntas de la prensa, y que continuará en los próximos días en Nueva York con una visita a la ONU y un encuentro con el Council on Foreign Relations.

WASHINGTON, 29 MAYO 2012 (AFP) - La secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, recibió este martes a Judy Gross, la esposa del subcontratista estadounidense Alan Gross encarcelado en Cuba, informó un vocero oficial, William Ostick.

"Hemos usado y continuaremos usando todos los canales diplomáticos adecuados, públicos y privados, para pedir la liberación de Gross", explicó el comunicado de Ostick enviado a la AFP por correo electrónico.

"La secretaria, así como el presidente (Barack) Obama, está preocupada por la presente situación de Gross y por las dificultades de la familia desde la injusta encarcelación", aseguró el texto.

Alan Gross fue detenido hace casi dos años y medio en la isla, acusado de haber distribuido material de comunicación a grupos judíos.

En marzo pasado fue condenado a 15 años de cárcel por "actos contra la independencia o la integridad territorial del Estado" por ingresar ilegalmente a la isla decenas de equipos sofisticados de telecomunicaciones.

Gross, con problemas de salud que han provocado una acentuada pérdida de peso, ha pedido en varias ocasiones a los líderes del régimen cubano que lo suelten, sin éxito.

LA HABANA, 29 MAY. (NOTIMEX).- Coros de Cuba y Estados Unidos ofrecieron en La Habana un concierto como parte del programa de intercambio entre directores y conjuntos vocales de ambas naciones, con gobiernos distanciados ideológicamente.

La velada incluyó un variado repertorio de piezas nacionales e internacionales, informaron medios locales al reportar el denominado Simposio Coral Cuba-Estados Unidos 2012 que será clausurado mañana miércoles.

El Coro Nacional cubano y el Cardinal Singer, de la Universidad de Louisville, Kentucky, actuaron el lunes en la sala del Oratorio San Felipe Neri, en el centro histórico de la capital cubana, reportó la agencia cubana Prensa Latina.

La agrupación estadounidense -conducida por Ken Hatteberg- presentó obras clásicas y contemporáneas; entre ellas, piezas de Giovanni Pierluigi da Palestrina (1525-1594), Henry Purcell (1659-1695), Felix Mendelssohn (1809-1847), Georg Schumann (1866-1952) y Frank Martin (1890-1974).

El Cardinal Singer incluyó además en su programa el Cántico de celebración, del director de orquesta y guitarrista Leo Brower, uno de los compositores contemporáneos cubanos de mayor reconocimiento universal.

El coro nacional cubano -dirigido por Digna Guerra- interpretó obras europeas (Richte mitt got, de Mendelssohn) y estadounidenses (O vos omnes, de Clausen; spirituals), Los asistentes disfrutaron de temas populares cubanos arreglados para formato coral: Chan chan (Compay Segundo), El bodeguero (Richard Egües) y Dale como é (Adalberto Álvarez).

Con auspicio del Centro Nacional de Música de Concierto (Cuba) y la American Choral Directors Association, la iniciativa trajo a este país caribeño a más de una veintena de directores corales estadounidenses.

Bajo la presidencia del demócrata Barack Obama, Cuba y Estados Unidos protagonizan en los últimos años un incipiente intercambio artístico que estuvo limitado durante la administración de su antecesor George W. Bush.

Por otra parte, estudiantes y profesores de la Woodbury University, de Estados Unidos, sostuvieron esta semana en Cuba encuentros con protagonistas de distintos proyectos culturales y locales.

El grupo, integrado por 17 estudiantes y profesores, visita la isla como parte de un programa intercultural patrocinado por la Sociedad Cultural José Martí.

QUITO, 30 MAY (EFE).- El ministro ecuatoriano de Relaciones Exteriores, Ricardo Patiño, abogó hoy por eliminar el rezago del colonialismo existente, y citó entre otros, Islas Malvinas, Puerto Rico y la base estadounidense en Guantánamo, en Cuba.

Durante el Seminario Regional del Pacífico del Comité Especial de Descolonización de las Naciones Unidas, el titular de la diplomacia ecuatoriana apuntó que es "una vergüenza" que aún existan más de una decena de territorios en el mundo como colonias.

Recordó que Argentina demanda "simplemente un proceso de negociación para terminar con esa situación de colonialismo".

"Hemos apoyado siempre a Argentina en su defensa de las islas Malvinas. Nunca hemos sido parte de la visión cómplice que las grandes potencias han reservado para Reino Unido en su osadía de pretender seguir dominando, colonialmente, esas islas", dijo.

Asimismo, destacó la importancia de que Puerto Rico, "un pueblo claramente latinoamericano, pueda tener opción a convertirse en una nación con soberanía, que pueda manejar su propia vida" y recordó que en noviembre próximo se realizará un referéndum para determinar qué relación política desea tener con Estados Unidos.

Aunque Guantánamo, en Cuba, "no está en la lista de lugares colonizados", apuntó que es "un territorio que no es solamente un reducto de una potencia extranjera (EE.UU.) sino también un espacio para tener a prisioneros de guerra, que sabemos que más que prisioneros de guerra son también personas torturadas, casi, casi con la venia de algunas autoridades".

Con el seminario, el canciller indicó que espera que se avance con los procesos de descolonización.

"Que no seamos tan lentos en este tema (...) Planteamos la necesidad de que se avance ya con fuerza", dijo Patiño al recordar que "decenas de ocasiones" la ONU ha exigido a Gran Bretaña que se siente en la mesa de negociación con Argentina.

Pidió que no se siga "haciendo oídos sordos" a las exigencias de las Naciones Unidas.

"Cuando nos gusta lo que dicen las Naciones Unidas, lo aplicamos inmediatamente y si es posible con bombarderos lo aplicamos y nos pasamos mucho más allá de sus palabras. Cuando no nos gusta lo usamos como papel de deshecho", dijo al criticar lo que llamó "doble moral".

En el seminario en el que participan expertos de 60 países y organizaciones internacionales, Patiño rechazó que aún hoy se hable de pueblos colonizados y excluidos.

Expresó su esperanza de que el seminario impulse que "ésta sea la última década de subyugación y desprecio contra los condenados de la tierra" y que examine el protocolo de funcionamiento del Comité Especial con relación a las "potencias administradoras" de los territorios no autónomos (aún colonizados).

"El interés superior de la comunidad internacional es descolonizar los 16 territorios no autónomos que hay en el mundo", dijo Patiño al pedir a los asistentes al seminario "un sentido crítico" en su reunión, que terminará el próximo viernes.

El encuentro congrega a los representantes de estados miembros del Comité Especial de Descolonización de Naciones Unidas y de nueve Territorios Autónomos, como Islas Malvinas (Falklands), Islas Vírgenes, Guam, Samoa, Gibraltar, Anguila y Guam, entre otros.

En diciembre de 2010, la ONU declaró al período 2011-2020 como el "Tercer Decenio Internacional para la Eliminación del Colonialismo" y un año después aprobó un "plan de acción" del Comité Especial para implementar una Declaración sobre descolonización.

Asimismo, el Comité se comprometió a organizar seminarios que, entre otros fines, buscan facilitar la participación en ese debate de los "Territorios no autónomos", según un documento facilitado a Efe por la oficina de la ONU en Quito.

Los resultados del encuentro de Quito servirán de base para una próxima sesión del Comité Especial que tendrá lugar en junio próximo en Nueva York y cuyos alcances serán presentados a la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Según la ONU, son territorios no autónomos Anguila, Bermuda, Islas Caimán, Islas Malvinas (Falkland), Islas Turcas y Caicos, Islas Vírgenes Británicas, Montserrat, Santa Elena, Gibraltar y Pitcairn, bajo dominio de Reino Unido.

También son las Islas Vírgenes americanas, Samoa y Guam, bajo dominio de Estados Unidos; Nueva Caledonia, de Francia; y Tokelau, de Nueva Zelanda.

LA HABANA, 30 MAYO (REUTERS)- Cuba, que por años ha acariciado la idea de construir campos de golf y viviendas de lujo para atraer a ricos turistas extranjeros, prevé comenzar el próximo año la construcción del primero de 13 proyectos planeados hasta el 2025, dijo el miércoles un funcionario del sector.

El inicio de esos desarrollos ha sido postergado desde que en el 2010 el Gobierno cubano amplió de 50 a 99 años los derechos de uso de las tierras estatales para actividades turísticas, una medida que representó un significativo cambio conceptual en la isla.

Entre los planes están campos de golf que aún esperan la aprobación final del Gobierno.

"Creemos que a partir del año que viene ya tengamos un proyecto en etapa de inicio de construcción", dijo el director de negocios del Ministerio del Turismo de Cuba, José Reinaldo Daniel Alonso, en entrevista con REUTERS.

Durante un encuentro en La Habana en el que participaron empresarios italianos y cubanos en busca de nuevos negocios, agregó que ocho de los 13 proyectos previstos están en diferentes etapas de negociación con los potenciales inversores extranjeros.

"En estos momentos es que se negocian las empresas mixtas para esos campos", afirmó.

"Tenemos carteras de oportunidades de las cuales ya unas están avanzadas, tienen ubicaciones permitidas (...), tienen además todo un potencial en cuanto a capacidad, en cuanto a la cantidad de campos en cada proyecto", agregó sin dar más detalles.

Más apertura y facilidades a la inversión extranjera son parte de las más de 300 reformas económicas emprendidas por el presidente Raúl Castro, dirigidas a modernizar la economía y salvar el sistema socialista vigente hace medio siglo en la isla.

El plan de reformas aprobado por el gobernante Partido Comunista durante un congreso en abril del 2011 hace énfasis en la creación "de forma acelerada" de servicios y ofertas complementarias como marinas, campos de golf, inmobiliarias y parques temáticos.

Gianluigi Gasperini, abogado que gestiona un contrato a la empresa italiana Golf Valley para la construcción de un campo de golf en Cuba, dijo a REUTERS que está optimista porque el Gobierno está dando "prioridad" a este tipo de actividad.

"Nuestra esperanza es poder llegar a la firma del contrato este mismo año, iniciando así la construcción del campo de golf en un primer proyecto", explicó Gasperini aludiendo también a la construcción de un hotel de 250 habitaciones y 1.000 villas residenciales, en un sitio aún por definir, que serían vendidas a turistas extranjeros.

Pero la puesta en marcha del campo de golf tardaría entre cuatro y cinco años, dijo Gabriele Conti, gerente de Marketing de Golf Valley.

"Son los turoperadores los que lo ponen en el circuito internacional, pero tiene que ser algo de calidad porque de lo contrario no va a cumplir los requisitos de un cliente tan exigente como un jugador de golf", dijo Conti a REUTERS durante la reunión de empresarios italianos y cubanos en La Habana.

MÉXICO, 30 MAY. (NOTIMEX)- Gigantes postrados en diferentes espacios de la naturaleza y otros más en varios escenarios de la ciudad de La Habana, Cuba, integran la exposición "El Conformismo hasta el despertar decidido", inaugurada anoche en la Galería 10 10, en la zona de Polanco, en esta ciudad, donde podrá admirarse hasta el 21 de junio.

Se trata de un trabajo del joven artista cubano Joel Corrales, quien presenta 30 pinturas de gran formato, en las que su creador exhibe personajes sobredimensionados y que a pesar de estar dormidos buscan el despertar de las conciencias.

"Son personajes agigantados, dormidos en diferentes escenarios en La Habana. El gigante, representa en sí, el espíritu del ser humano; son hombres y mujeres que al estar dormidos, no por eso son incapaces de desarrollar la conciencia de una sociedad en crisis, como la nuestra", dijo el director de la galería Norman Bardavid.

Y es que para Bardavid, en la actualidad, nos encontramos inmersos en un letargo de conformismo, del cual hay que salir de él.

"Tenemos un gigantesco potencial como humanidad en donde si nos vemos como una sola raza humana, respetando el equilibrio con los reinos mineral, vegetal y animal en la tierra, todos tenemos la posibilidad de cambiar.

"El ser humano ha generado muchas divisiones, se ha separado por razas, credo, naciones, estrato social y eso es lo que hace rica la experiencia humana con tanta diversidad, pero nuestro reto es generar la unidad en esa

diversidad", señaló.

En las 30 obras, en los que la figura humana ocupa un lugar preponderante, Corrales traslada al visitante a la meditación por su alto contenido social, usando como referencia la arquitectura de la ciudad de La Habana.

Para Bardavid, una sociedad como la nuestra debe dejar de ser conformista, "pues estamos en una inercia de lo que es la sociedad humana, y parar una inercia cuesta trabajo, pero una vez que rompamos ello y tomemos responsabilidad activa, todo cambiará, por eso hasta el despertar decidido".

Respecto a la bidimensionalidad de las piezas, el responsable de la galería consideró que "se refiere a la potencialidad, pues somos un gigante dormido, la humanidad como individuo y colectividad, pero estamos en un letargo. Es el llamado a esa reflexión y ese despertar responsable".

Una mujer desnuda postrada sobre una calle, otra más en la plaza y un hombre durmiendo en el techo de una vieja casa, una mujer descansando en medio de un par de montañas por las que atraviesa un gran puente y otro más reposando en lo alto de un edificio, son algunas de las obras que se presentan.

Los temas que componen la muestra son "De la Tierra al olvido", "Inocencia", "Estado de gracia", "Resignación", "El refugio del alma" y "Nostalgia", entre otros.

"El Conformismo hasta el despertar decidido" presenta obras de 1.30 por dos metros y de 2.50 por 2.40.

LA HABANA, 30 MAY (XINHUA) -- La capital cubana acogerá la XI edición del Festival de la Cultura China los próximos 11 y 12 de junio en Expocuba, el mayor recinto ferial del país caribeño, anunciaron hoy los organizadores.

En conferencia de prensa en La Habana, la consejera cultural de la Embajada de China en Cuba, Gong Jiajia, dijo que en la cita se expondrá lo mejor del arte y las tradiciones del país asiático. Agregó que la ocasión será propicia para recordar la llegada a la ínsula de los primeros inmigrantes culíes, hace 165 años.

El festival incluye la muestra Cien reflejos de amistad y un amplio programa de actividades como exposiciones de pintura, escultura, libros y caligrafía de China. Gong Jiajia agradeció la cooperación del gobierno y el ministerio de Cultura de Cuba para la realización de la festividad, la cual "enriquece el acervo cultural de los participantes".

La Casa de Artes y Tradiciones Chinas también patrocina la festividad, como continuidad de la recordación del inicio de la presencia de ese pueblo en Cuba, jornada que comenzó este mes en el Barrio Chino de La Habana.

Como parte de los festejos en La Habana se anunciaron una jornada de medicina tradicional china y el encuentro entre la comunidad de descendientes. El festival hará honor a la frase del filósofo Confucio: "Trasmitid la cultura a todo el mundo sin distinción de razas ni categorías".

Como cierre del festival la tarde del 12 de junio habrá un espectáculo cultural y una disertación a cargo de la doctora María Teresa Montes de Oca, presidenta de la Cátedra de estudios sobre la inmigración y la presencia china en Cuba, de la Fundación Fernando Ortiz.

LA HABANA, 30 MAY (EFE).- El buque británico Fort Rosalie arribó hoy al puerto de La Habana para una visita de seis días que tiene como objetivo afianzar las relaciones bilaterales entre Cuba y Reino Unido y compartir experiencias sobre el enfrentamiento al narcotráfico.

El barco, que permanecerá en la isla hasta el próximo 5 de junio, está a las órdenes del Capitán Martin Gould y viaja con una tripulación civil de 132 personas que "está familiarizada con temas climáticos, de búsqueda, rescate y ayuda al desarrollo", según informó la embajada de la nación europea en La Habana.

Durante su estancia se han programado encuentros con los ministerios de las Fuerzas Armadas y del Interior de Cuba para intercambiar sobre el enfrentamiento al narcotráfico en el Caribe y el desarrollo de las relaciones entre ambos países.

Además, el Fort Rosalie podrá ser visitado por el público en el puerto de La Habana el próximo domingo.

La llegada del buque coincide con las actividades de la Semana Británica prevista del 4 al 10 de junio en la isla para conmemorar el 250 aniversario de la toma de La Habana por los ingleses y en coincidencia con los Juegos Olímpicos y Paralímpicos de Londres 2012.

El programa de esa jornada incluye espectáculos de teatro, danza, música, cine, exposiciones y hasta una carrera por las calles de La Habana.

El encargado de prensa de la embajada británica, Rhys Patrick, precisó a EFE que las actividades se proponen sobre todo mostrar a los cubanos el país "cosmopolita, creativo, innovador y sostenible" que es el Reino Unido actual.

LA HABANA, 30 MAY (XINHUA) -- El VI Congreso Internacional Científico de Medicina y Ciencias Aplicadas al Deporte y la Actividad Física inició hoy sus sesiones en La Habana, con la presencia de más de 190 especialistas de 23 naciones de todos los continentes.

Al evento, que termina el 1 de junio, asisten expertos de Argentina, Brasil, Costa Rica, Curazao, México, Panamá, Venezuela, Canadá, Estados Unidos, Alemania, España, Francia, Siria, Angola, Australia, Guinea Ecuatorial, Nigeria y del anfitrión, entre otros.

Entre los visitantes figuran el alemán Peter Klauss, el canadiense Terry Orlick, el australiano Kevin Norton y el español Eugenio Pérez, quienes impartirán conferencias acerca de novedosos enfoques sobre el alto rendimiento y una mayor calidad de vida.

La alta competencia, el control biomédico del entrenamiento y la lucha contra el dopaje son algunas de las temáticas que se abordan en mesas redondas, simposios, conferencias y cursos precongresos. También habrá debates sobre cómo lograr una población más sana y activa.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BOGOTA (AP)- En reclamo de mejoras laborales el gremio de maestros colombianos cumplía el miércoles una huelga de 24 horas que dejó sin clases a 7,5 millones de estudiantes de escuela primaria básica y liceos públicos del país.

De acuerdo con miembros de la dirección de la Federación Colombiana de Educadores, que convocó el paro, el reclamo central es que se mantengan las 30 horas semanales de trabajo, o seis diarias, que aseguran el gobierno estudia aumentar. El Ministerio de Educación, sin embargo, ha negado que haya una iniciativa al respecto.

Además desean mejores condiciones de seguridad porque se presentan casos de violencia y agresiones, amenazas e incluso extorsiones a los maestros, dijo el miércoles en entrevista telefónica con The Associated Press Pedro Arango, uno de los líderes de la Federación.

"La situación de los colegios distritales actualmente es muy complicada, porque hay el matoneo (acoso entre estudiantes), no hay respeto a los maestros, la venta de drogas en los colegios" es una realidad, dijo Arango, cuyo gremio reúne a 330.000 maestros de educación básica y de liceos públicos del país.

Dijo que son en total más de 13.000 escuelas o colegios en todo el país con 7,5 millones de alumnos "y todos pararon. Hoy lo haremos las 24 horas, pero si no hay solución lo prolongaríamos 48 horas".

Aseguró que aunque sus sueldos son bajos, en promedio de 1 millón a 2,5 millones de pesos al mes (entre 555 a 1.388 dólares), el paro no se centra en un reclamo específico salarial sino en las condiciones en las que trabajan.

El gremio además tiene previsto marchar en la jornada desde al menos tres distintos puntos de Bogotá hacia la céntrica Plaza de Bolívar.

MADRID, 30 MAY (EFE).- La mitad de los latinoamericanos carece de protección social, de ahí la importancia de apuestas como la que presenta la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y que defiende la extensión a toda América Latina, al igual que al resto del mundo, del "piso básico" de protección demandado por la ONU.

"La protección social en América Latina no alcanza al 50 por ciento de la población. El 55 por ciento de los hogares no tiene ningún miembro protegido por algún sistema de protección social. Ese porcentaje es del 73 por ciento en las áreas rurales", explica hoy en una entrevista con Efe el director de la Oficina de la OIT para España, Joaquín Nieto.

El responsable de la OIT participó ayer y este miércoles en la presentación de resultados de los proyectos de formación en Seguridad Social y Salud, y Seguridad en el Trabajo para empleadores y empleados, organizada por la OIT y acogida por la Secretaría General Iberoamericana en Madrid.

Estas jornadas han servido en España de preámbulo a la apertura hoy en Ginebra de la 101 Conferencia Internacional del Trabajo, en la que uno de los puntos claves, como señala Nieto a EFE, es "la adopción de una recomendación para la extensión del piso de protección social".

Este "piso" o nivel básico de protección social es una iniciativa destinada a concretar "una globalización equitativa e inclusiva", según señala Naciones Unidas sobre este proyecto impulsado, entre otras personalidades, por la directora de ONU Mujeres y expresidenta de Chile, Michelle Bachelet.

"Va a ser el resultado principal de la conferencia" de Ginebra, afirma el responsable para España de la OIT, quien recuerda que será la "propuesta clave" que esta organización llevará a la Cumbre Río+20, que se celebra en junio.

Según Nieto, "si se adoptan, como parece que se van a adoptar, objetivos de desarrollo sostenible de manera similar a lo que han supuesto los objetivos de desarrollo del milenio, dentro de estas metas debe estar el piso o nivel básico de protección social", que entonces podría contar con un calendario de implementación.

Nieto recuerda que en Latinoamérica el gasto social "representa, de media, tan sólo el 10 por ciento del PIB" y, aunque está por encima de la media mundial, "anda muy por detrás incluso del norte de África, donde se supera el 13 por ciento. Y más aún de Europa Occidental, donde se supera dos veces y media el gasto de América Latina".

"Esto se debe a dos razones. La primera es la economía sumergida. La gran mayoría de los trabajadores en América Latina trabaja en la economía informal. En el campo es casi la totalidad y fuera de la actividad agraria alcanza el 54 por ciento. Es uno de los problemas que hacen que haya tantas personas desasistidas", dice el experto.

La segunda razón, agrega, "es el estancamiento de la recaudación.

Los sistemas tributarios no han permitido beneficiarse del crecimiento económico y nos hemos encontrado con un estancamiento de los ingresos del estado, que determina a su vez el gasto social".

Contrasta tal situación con el espectacular crecimiento económico que ha tenido la economía latinoamericana; para Nieto, el gran reto "y el gran desafío" es "conseguir que esa riqueza que se ha generado a lo largo de los últimos diez o quince años sea repartida más equitativamente".

El reparto más equitativo, subraya, "no sólo tiene que ver con la distribución salarial, sino también con la mejora de los sistemas de protección social".

El directivo de la OIT recuerda que, "gracias a que existe un robusto sistema de protección social en España, no ha habido un estallido ante una crisis de magnitud tan impresionante, con cifras tan difíciles de asumir como los casi cinco millones de desempleados que a fin de año podrían ser seis millones".

La recomendación que hace la OIT es que, "si algo hay que preservar en la situación de crisis, son esos sistemas de protección social. Es más, si algo puede ayudar a la salida de la crisis es la existencia de esos sistemas".

Nieto se muestra rotundo: "justamente, gracias a su existencia se ha evitado que la caída de la economía española haya sido total".

ROMA, 30 MAY (EFE).- No es posible realizar un desarrollo sostenible si no se erradican el hambre y la desnutrición, indicó hoy la FAO en un documento titulado "Hacia el futuro que queremos" preparado para la Cumbre de Río+20, que se celebrará en junio en Río de Janeiro.

Uno de los grandes defectos de los sistemas alimentarios de hoy es que a pesar del considerable avance en el desarrollo y la producción de alimentos, cientos de millones de personas pasan hambre porque no tienen los medios para producir o adquirir los alimentos necesarios para llevar una vida sana y productiva, indica el informe.

"Es indispensable mejorar los sistemas agrícolas y alimentarios para que el mundo tenga una población más saludable y ecosistemas más sanos", añade la publicación.

El informe "Hacia el futuro que queremos: poner fin al hambre y hacer la transición hacia sistemas agrícolas y alimentarios sostenibles", insta a los Gobiernos a establecer y proteger los derechos a los recursos, especialmente para los pobres, e incorporar incentivos para el consumo y la producción sostenibles en los sistemas alimentarios.

Exhorta también a promover mercados agrícolas y de alimentos justos y que funcionen bien; reducir riesgos e incrementar la resiliencia de los más vulnerables; invertir recursos públicos en bienes públicos esenciales, especialmente innovación e infraestructura.

El informe hace hincapié en que la reducción del hambre y el desarrollo sostenible están irrevocablemente ligados, y que una gobernanza mejor de la agricultura y los sistemas alimentarios es decisiva para alcanzar ambos objetivos.

Los sistemas agrícolas y alimentarios ya son grandes usuarios de recursos. Por ejemplo, los sistemas alimentarios consumen el 30 % de la energía mundial. Los sectores agrícola y pecuario utilizan el 70 % del total de la extracción de agua, agrega.

Tres cuartas partes de las personas pobres y que pasan hambre en el mundo viven en las zonas rurales y los medios de subsistencia de la mayoría de ellas dependen de la agricultura y actividades afines, subraya.

"El hambre pone en movimiento un círculo vicioso de productividad reducida, pobreza cada vez más profunda, desarrollo económico lento y degradación de los recursos", explica el informe.

Tener acceso a los recursos naturales -como la tierra, el agua o los bosques- es esencial para los 2.500 millones de personas que producen alimentos para consumo propio o para obtener ingresos, añade el informe.

Los agricultores que explotan los 500 millones de pequeñas propiedades en los países en desarrollo afrontan diversas limitaciones de recursos, que se traducen en un acceso insuficiente a los alimentos y la nutrición, matiza el documento.

La FAO estima que las pérdidas y el desperdicio de alimentos asciende a 1.300 millones de toneladas al año -en torno a una tercera parte de la producción mundial de alimentos para consumo humano-, lo que corresponde a más del 10 % del total del consumo mundial de energía calórica.

Por la parte de la producción, es necesario afrontar el agotamiento de los suelos, el agua y los nutrientes, las emisiones de gases de efecto invernadero, la contaminación y la degradación de los ecosistemas naturales, señala el informe.

Es necesario proteger los beneficios que proporciona la naturaleza, como el aire y el agua limpios (servicios del ecosistema) y aprovecharlos para lograr un crecimiento sostenible.

La agricultura tiene que producir más alimentos pero con menos recursos, como la energía y el agua, según la FAO.

Por lo tanto, la FAO promueve un enfoque ecosistémico de la agricultura denominado "Ahorrar y crecer", que aprovecha la contribución de la naturaleza al crecimiento agrícola.

En el año 2050 se prevé que la población mundial será de 9.000 millones de personas, con mayores ingresos y una demanda más grande de alimentos.

Y advierte de que "La única forma de lograr su seguridad alimentaria es crear empleos decentes, con mejores salarios, darles acceso a los activos productivos y distribuir el ingreso en forma más equitativa".

La FAO piensa que es posible alimentar a toda la población del planeta si se toman decisiones políticas firmes para mejorar el acceso de las personas pobres a los alimentos, los niveles de desperdicios de alimentos y la forma en que se emplea la agricultura con fines no alimentarios, refiere.

El documento de políticas pide una mejor gobernanza del sistema alimentario y agrícola como requisito para un futuro sostenible.

Parte del debate en torno a la buena gobernanza también tendrá que decidir quién paga estos costos, concluye.

GINEBRA, 30 MAY (EFE).- Cada año se producen en el mundo 12.000 millones de balas (casi dos balas por persona), que se venden en un mercado que hasta ahora goza de mucho menos control que el de las armas, pese a

superarlo en volumen de negocio.

Por esa razón, la ONG Oxfam pidió hoy que se incluya el control de la venta de municiones y componentes armamentísticos en la agenda de las negociaciones internacionales sobre un nuevo tratado que regulará el comercio de armas, previstas para julio próximo en Nueva York.

En este contexto, Oxfam presentó a la prensa en Ginebra su informe "Para una bala, para una guerra. Por qué la munición debería estar incluida en el Tratado de Comercio de Armas", en el que indica que la venta de municiones para armas pequeñas alcanza los 4.300 millones de dólares anuales, frente a los 2.680 millones de la venta de este tipo de armas.

"El comercio internacional de municiones es incluso menos transparente que el de armas. Los flujos de venta son difíciles de controlar, por lo que el riesgo de que se desvíen a usuarios ilícitos o no autorizados aumenta", denuncia el informe.

La coordinadora para Oxfam de la campaña "Armas bajo Control", Anna MacDonald, consideró "absolutamente esencial" que la venta de municiones se incluya en el nuevo tratado para que esté mejor regulada, pues de lo contrario "el tratado no tiene sentido".

El estudio revela que pocos países informan de sus exportaciones de municiones y que en muchos casos incluyen estos datos en los de exportaciones de armamento, lo que complica más determinar el destino final de las balas.

Del total de 34 países que han informado públicamente de sus exportaciones de armas desde 2006, solo 28 presentaron datos sobre el comercio de municiones en una categoría explícita, entre los que se encuentra España.

Por su parte, países como China, Egipto, Siria y Estados Unidos se han opuesto a incluir el control de la venta de municiones en el tratado por considerar que será "demasiado difícil" implementarlo y gestionarlo.

Para la ONG, el nuevo tratado debe incluir criterios de cumplimiento obligatorio que impidan las transferencias de armas "cuando exista un riesgo de que se empleen en violaciones de derechos humanos, del derecho internacional humanitario o para socavar el desarrollo".

GINEBRA, 30 MAY (NOTIMEX).- La Organización Mundial de la Salud (OMS) exhortó hoy a los gobiernos del mundo entero a "repeler los ataques de la industria tabacalera", con motivo del Día Mundial sin Tabaco que se celebra mañana jueves 31 de mayo.

La OMS llamó a los dirigentes nacionales "para que ejerzan una vigilancia especial contra los ataques cada vez más agresivos de la industria dirigidos a socavar las políticas implantadas para proteger a las personas de los daños causados por el tabaco".

Cada año el consumo de tabaco mata a unos seis millones de personas y es una de las causas más importantes de enfermedad y muerte evitables en el mundo.

"En los últimos años, las empresas tabacaleras multinacionales han emprendido sin el menor rubor una serie de acciones legales contra gobiernos que han estado a la vanguardia de la guerra contra el tabaco", afirmó la OMS en un comunicado.

"La industria está dejando el abrigo de las sombras para mostrarse en los tribunales", señaló la directora general de la OMS, Margaret Chan.

"Tenemos que respaldar a estos gobiernos, que han tenido el valor de cumplir con el deber de proteger a sus ciudadanos", agregó.

El número de países que se afanan por cumplir plenamente sus obligaciones con respecto al Convenio Marco de la OMS para el Control del Tabaco (CMCT de la OMS), aprobado en 2003, no deja de aumentar.

Los gobiernos trabajan para crear lugares de trabajo y espacios públicos cerrados que estén totalmente libres del humo de tabaco.

Además informan a la población sobre los efectos nocivos del tabaco mediante advertencias ilustradas muy fuertes en los paquetes de cigarrillos y prohíben los anuncios, la promoción y los patrocinios de los productos de tabaco.

"Por su parte, la industria tabacalera se afana por socavar el CMCT de la OMS recurriendo incluso a las demandas legales contra los gobiernos", condenó.

"En efecto, en estos momentos los gobiernos de Australia, Noruega y Uruguay se enfrentan con sendas demandas legales interpuestas por la industria tabacalera en los tribunales nacionales respectivos", reveló la OMS.

"El apartado 3 del artículo 5 del CMCT de la OMS insta a los países a proteger las políticas de salud pública de los intereses comerciales y otros intereses velados de la industria tabacalera".

La OMS publicó un documento técnico y un resumen mundial basados en las directrices enunciadas en 2008 para la aplicación del artículo mencionado, con el fin de sugerir a los países distintas formas para combatir la injerencia de la industria tabacalera.

Entre la amplia gama de temas abordados sobresalen las maniobras de la industria para sabotear los procesos políticos y legislativos.

Otras maniobras son la exageración de la importancia económica de la industria tabacalera y la manipulación de la opinión pública con el fin de crearse una apariencia de respetabilidad.

En opinión de Douglas Bettcher, director de la iniciativa Libre de Tabaco de la OMS "los líderes nacionales deben resistir estas tácticas y aprovechar toda la fuerza del Convenio Marco para defender el terreno ganado en la lucha

por proteger la salud de la población contra el azote del tabaco".

GINEBRA, 30 MAY (XINHUA) -- Las políticas extremas para enfrentar la crisis en la eurozona podrían producir reacciones extremas, dijo Juan Somavia, director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

Somavia hizo la advertencia en la 101 Conferencia Internacional del Trabajo que se inauguró hoy en Ginebra, Suiza. "Generar confianza exclusivamente en los operadores financieros mientras se pierde la confianza de la gente no sólo profundiza una espiral económica descendente viciosa, sino que también abre el camino a soluciones extremas", afirmó Somavia.

El jefe de la OIT dijo que los países europeos que han estado sujetos a las condiciones más estrictas como parte de los paquetes de rescate de la crisis están retrocediendo en los valores centrales de la OIT en los cuales la región solía ser líder.

"El curso enfocado exclusivamente en la austeridad hacia la consolidación fiscal está conduciendo al estancamiento económico, a la pérdida de empleos, a la reducción de la protección y a enormes costos humanos, lo que socava esos valores sociales en los que Europa era pionera", dijo Somavia.

El funcionario advirtió que no se debe debilitar la tradición de diálogo entre gobiernos, empleadores y trabajadores en Europa. "Es precisamente con el diálogo social que podemos salir de la crisis, a través de inversiones productivas en empresas sostenibles que pueden incrementar de manera simultánea los empleos, la demanda de los consumidores y los ingresos fiscales", afirmó.

El jefe de la OIT pidió la "consolidación fiscal socialmente responsable". El Pacto Mundial de Empleos 2009 de la OIT es una base para esa respuesta equilibrada.

Las medidas incluyen conservar a las personas en el empleo, sostener empresas y acelerar la creación y recuperación de empleos, todo combinado con la protección social, especialmente para los más vulnerables.

LONDRES, 30 MAY (EFE).- El Tribunal Supremo británico apoyó hoy la extradición del fundador de WikiLeaks, Julian Assange, a Suecia, donde se le acusa de varios delitos sexuales, pero le dio catorce días para evaluar el dictamen y considerar una reapertura del caso.

Por cinco votos a favor y dos en contra, la máxima instancia judicial británica rechazó el recurso que había presentado la defensa del periodista por entender que la euroorden emitida por Suecia cumple con los requisitos legales.

Sin embargo, Assange, detenido en Londres el 7 de diciembre de 2010 y que niega todos los cargos, no será entregado inmediatamente a Suecia pues la defensa no está satisfecha con el fallo y ha pedido catorce días para evaluarlo, reclamación que ha sido concedida.

El caso de Assange llegó hasta el Supremo después de que dos cortes inferiores -Westminster y el Tribunal Superior- autorizaran su entrega a las autoridades suecas.

En un giro inesperado en el maratónico proceso legal contra Assange, su abogada Dinah Rose informó hoy a la corte de que estudia pedir permiso para reabrir el caso basándose en un tecnicismo legal.

En la audiencia judicial de hoy, a la que no asistió Assange pero sí algunos de sus partidarios con banderas y lemas en su defensa, Rose consideró que la justificación del fallo está basada en la Convención de Viena en materia de tratados y leyes, pero ésta -dijo- no fue argumentada durante el proceso legal.

Los abogados de Assange habían recurrido ante el Supremo con el argumento de que la euroorden cursada por Suecia no era válida dado que fue emitida por un fiscal y no un juez.

Sin embargo, el Supremo concluyó hoy que, tras una interpretación de la legislación europea, que se refiere a que una euroorden debe ser pedida por una "autoridad judicial", la petición de entrega por parte de Suecia era "legal".

El presidente del Supremo, Nicholas Phillips, reconoció las dificultades de los jueces a la hora de interpretar puntos de la ley europea, pero dijo que cinco de los siete magistrados concluyeron que la petición sueca reunía los requerimientos legales por entender que el fiscal entraba en la definición de "autoridad judicial".

A la salida del Supremo, la abogada Gareth Peirce, del bufete de letrados que defienden a Assange, dijo que pedirán al Supremo que "reconsidere" el dictamen puesto que éste plantea importantes asuntos legales sobre el significado de "autoridad judicial".

Ante la puerta del tribunal se congregaron muchos simpatizantes de Assange con pancartas que pedían la liberación del periodista, de 40 años.

El fundador de WikiLeaks, que ha revelado miles de documentos confidenciales de EEUU, fue detenido en Londres en virtud de una orden de extradición cursada por las autoridades de Suecia, donde se le acusa de tres delitos de agresión sexual y uno de violación a dos mujeres suecas en agosto de 2010.

Tras su detención en Londres, se inició el largo proceso legal en el Reino Unido que, pese al fallo de hoy, aún no ha terminado.

Si la defensa no hubiera solicitado un tiempo para evaluar el dictamen, Assange hubiera sido entregado a Suecia en un plazo de diez días.

El creador de WikiLeaks recurrió al Supremo después de que en noviembre de 2011 el Tribunal Superior aprobara su entrega a Suecia, confirmando así la decisión tomada en febrero de 2011 por una corte inferior, la de Westminster.

El antiguo "hacker" interpreta que las acusaciones contra él están "políticamente motivadas" mientras sus abogados sostienen que la orden de extradición es "inválida e inaplicable".

Assange, que se encuentra en arresto domiciliario, vive en la mansión de un amigo suyo en la campiña en el sureste de Inglaterra bajo fuertes medidas de control.

Los cables divulgados por su portal, entre ellos sobre abusos en Irak y Afganistán, fueron publicados en 2010 en varios diarios y causaron en su día una gran polémica en todo el mundo.

CIUDAD DEL VATICANO, 30 MAY (EFE).- Benedicto XVI habló hoy por primera vez públicamente del escándalo del robo y filtración de documentos reservados del Vaticano y expresó su total confianza en sus colaboradores, a la vez que lamentó que algunos medios den una imagen de la Santa Sede que no se corresponde con la realidad.

Una semana después de que fuera detenido su mayordomo, Paolo Gabriele, acusado de haber robado y filtrado documentos reservados del pontífice, Benedicto XVI dijo ante unas 30.000 personas reunidas en el Vaticano que el caso le ha afligido.

"Lo sucedido ha entristecido mi corazón, pero jamás he tenido duda de que, a pesar de las debilidades del hombre, las dificultades y las pruebas, la Iglesia está guiada por el Espíritu Santo, y el Señor jamás le hará faltar su ayuda y la apoyará en su camino", manifestó.

El papa Ratzinger lamentó que en estos últimos días se hayan "multiplicado deducciones, amplificadas por algunos medios de comunicación, del todo gratuitas y que han ido más allá de los hechos, ofreciendo una imagen de la Santa Sede que no se corresponde con la realidad".

"Deseo, por ello, renovar mi confianza y mi aliento a mis más estrechos colaboradores y a todos aquellos que diariamente con fidelidad, espíritu de sacrificio y en silencio me ayudan en mi ministerio", añadió.

Por este escándalo -bautizado ya como "Vatileaks", que ha puesto en la picota a la Curia Romana y ha desvelado con la publicación de más de un centenar de documentos tramas e intrigas en el Vaticano- sólo ha sido detenido hasta el momento el mayordomo.

La prensa italiana aseguraba hoy que una veintena de personas, entre ellas cardenales, están en el punto de mira de la magistratura vaticana, lo que fue desmentido por el portavoz, Federico Lombardi.

Lombardi aseguró que duda mucho de que un cardenal sea interrogado por la Gendarmería vaticana.

"Los cardenales responden directamente ante el Papa. Si hubiera algún problema sobre un purpurado, tendría que decidir el pontífice.

No puede depender del jefe de la Gendarmería o del magistrado si se interroga o no a un purpurado", precisó.

Respecto a la situación en que se encuentra el mayordomo Gabriele, de 46 años, Lombardi señaló que sigue detenido en una sala de alta seguridad del Vaticano y hoy fue visitado por sus abogados Carlo Fusco y Cristiana Arru, quienes seguramente presentarán un recurso para que le sea concedido el arresto domiciliario.

"Creo que la instancia ya la han preparado", dijo Lombardi, que agregó que Gabriele todavía no ha sido interrogado por el juez instructor Piero Bonet, lo que ocurrirá a finales de esta semana o principios de la siguiente.

Hoy algunos medios italianos pedían la renuncia de Benedicto XVI por considerar que es incapaz de atajar la situación creada en el Vaticano.

Lombardi indicó que no considera "interesantes" esas peticiones y que son "irrelevantes", a la vez que resaltó las "muchísimas demostraciones de solidaridad" con el papa.

El escándalo de las filtraciones de documentos reservados se desató a principios de año, cuando una televisión italiana sacó a la luz unas cartas enviadas a Benedicto XVI por el nuncio en EEUU y ex secretario general del Governatorato de la Ciudad del Vaticano (Gobierno que gestiona este Estado), arzobispo Carlo María Viganó.

En ellas denunciaba la "corrupción, prevaricación y mala gestión" en la administración vaticana.

A mediados de abril, el papa creó una Comisión Cardenalicia, presidida por el español Julián Herranz, de 82 años, para esclarecer los hechos.

El 19 de mayo se publicó el libro "Sua Santità", de Gian Luigi Nuzzi, con un centenar de nuevos documentos filtrados desde el Vaticano que desvelan tramas e intrigas en el pequeño Estado.

Cinco días más tarde fue detenido el mayordomo, en cuya vivienda, dentro del Vaticano, los gendarmes encontraron numerosos documentos reservados.

Las sospechas se centraron en Gabriele, según fuentes vaticanas, al comprobar que el libro de Nuzzi incluía un documento enviado al papa y que todavía no había sido archivado, lo que daba a entender que tenía que haber sido sacado por personas muy cercanas al pontífice.

Gabriele, según sus abogados, está dispuesto a colaborar con la justicia vaticana para que se sepa la verdad.

En esa misma línea, Benedicto XVI quiere que se llegue al fondo y el Vaticano, según afirmó en las últimas horas el arzobispo Angelo Becciu, "número tres" de la Santa Sede, está dispuesto a afrontar "con determinación y confianza una situación francamente difícil".

LONDRES, 30 MAY (EFE).- Los médicos del Reino Unido convocaron hoy, por primera vez en 40 años, una huelga que reducirá sus servicios solo a urgencias el próximo 21 de junio, en protesta contra la reforma del sistema de pensiones del sector público.

La convocatoria se produjo después de que la mayoría de los 104.000 miembros de la Asociación de Médicos Británicos votaran a favor del paro de 24 horas para denunciar la reforma del sistema de pensiones que el Gobierno

de David Cameron quiere imponer.

De los miembros que votaron, se pronunciaron a favor del paro el 79 por ciento de los médicos de cabecera, el 84 por ciento de los que trabajan en hospitales y el 92 por ciento de los residentes.

Aunque trabajadores del sector clínico como paramédicos, celadores y personal administrativo han convocado huelgas recientemente, se trata de la primera vez que el gremio de los médicos lo hace desde 1975 en el Reino Unido.

Según el sistema de pensiones propuesto por el Gobierno, que reforma el aprobado en 2008 porque se considera "insostenible", los médicos deberán retrasar su jubilación de los 65 a los 68 años a partir de 2015 y su contribución a la seguridad social aumentará.

El Ejecutivo de coalición conservador-liberaldemócrata sostiene que los médicos mantendrán con el nuevo sistema unas pensiones superiores a las 53.000 libras (66.500 euros) al año.

El presidente del sindicato médico, Hamish Meldrum, explicó hoy que, aunque la huelga va a resultar "problemática", se garantiza que la seguridad de los pacientes no se pondrá en juego.

"Nos ha costado mucho tomar esta decisión, hubiéramos preferido negociar para alcanzar una solución más justa. Pero se trata de un claro mensaje para que se haga algo", señaló Meldrum.

Los servicios mínimos durante el paro se reducirán a las emergencias, por lo que operaciones como las de rodilla o de cadera se verán afectadas.

Además, los consultorios médicos permanecerán abiertos pero se suspenderán las citas rutinarias, mientras los análisis para pacientes con enfermedades como el cáncer y los servicios de maternidad funcionarán con normalidad.

El sindicato que representa a los enfermeros, uno de los que tienen más peso junto al de los médicos en la sanidad pública, todavía no ha decidido si se unen a la huelga.

La reforma del sistema de pensiones del Gobierno británico ha motivado la convocatoria de varias movilizaciones de protesta por parte de los funcionarios de todos los sectores de la administración pública.

La mayor de todas ellas se produjo el pasado 30 noviembre, cuando 20 organizaciones sindicales consiguieron movilizar a 1,5 millones de trabajadores.

MADRID, 30 MAY (EFE).- La huelga general de la minería del carbón en España, que consistía en cuatro jornadas de paros que finalizaban este jueves, ha pasado a ser indefinida, anunció hoy el sindicato Unión General de Trabajadores (UGT) en un comunicado.

El anuncio se produce después de la reunión de este martes entre representantes del sector y el Gobierno, que el sindicato ha calificado de "tomadura de pelo", ya que asegura que el Ejecutivo reafirmó los recortes en los Presupuestos del Estado para el carbón.

El sindicato recordó que los sindicatos de la minería del carbón han convocado una manifestación en Madrid para este jueves, en la que se reunirán mineros de toda España.

Según el comunicado, el Ministerio de Industria, Energía y Turismo "se mantuvo inamovible" durante la reunión de ayer, que duró seis horas, en la defensa de los recortes en los fondos públicos para el carbón, que superan el 60 %, de acuerdo con los datos de los sindicatos.

Esto conduce "irrevocablemente al cierre de la minería del carbón y al abandono a su suerte de las comarcas mineras", apuntó UGT.

Por ello, continuó, los sindicatos mayoritarios españoles, tanto UGT como Comisiones Obreras (CCOO), han mantenido la convocatoria de huelga general para el sector y la han transformado en "una movilización indefinida".

ATENAS, 30 MAYO (REUTERS) - La Unión Europea aumentó el miércoles la presión sobre Grecia, al advertirle que debe intensificar las reformas para seguir recibiendo ayuda externa y vincular la fecha de una próxima misión de inspectores al resultado de las elecciones del 17 de junio.

Grecia espera con ansiedad la visita de la llamada "troika" de inspectores de la UE, el Fondo Monetario Internacional y el Banco Central Europeo, con la esperanza de que esta misión libere más fondos del rescate.

La fecha de esa visita había sido fijada preliminarmente para fines de junio o inicios de julio, tras la elección, pero el órgano ejecutivo de la UE planteó el miércoles la posibilidad de una nueva demora si los comicios no lograran producir una coalición de gobierno adecuada.

"La fecha de la próxima misión de revisión (...) depende del resultado político de las nuevas elecciones", dijo la Comisión Europea en un informe.

"Está programado de manera provisional que la misión se realice a fines de junio, principios de julio, pero la fecha podría revisarse en el transcurso de las próximas semanas", agregó.

La Comisión Europea dejó claro en el informe que la continuidad del programa de ayuda internacional estaba supeditada a que Atenas siga adelante con sus reformas y a la formación de un gobierno dispuesto a cumplir los compromisos de reducción de la deuda.

"Los riesgos sobre la implementación seguirán siendo muy altos. Una asistencia financiera internacional integral puede continuar solamente si mejora la implementación de las políticas", sostuvo el informe.

La nueva elección fue convocada este mes para romper con el estancamiento entre los partidos políticos que apoyan y que se oponen al rescate de 130.000 millones de euros que Grecia recibió para no caer en la insolvencia.

La posibilidad de que el partido contrario al rescate SYRIZA pueda ganar la elección ha generado temor en toda Europa a que Grecia tenga que dejar la zona euro. Este partido marcha segundo en las encuestas, detrás de los conservadores partidarios de la ayuda internacional.

MOSCÚ, 30 MAY (EFE).- El presidente ruso, Vladimir Putin, abordará la situación en Siria durante sus reuniones el 1 de junio con la canciller alemana, Ángela Merkel, y su colega francés, Francois Hollande, informó hoy el Kremlin.

Putin efectuará el viernes dos breves visitas a Alemania y Francia a invitación de los mandatarios de ambos países, en su primera gira exterior desde que asumiera el cargo el pasado 7 de mayo.

Rusia mantiene invariable su postura de oposición a la intervención militar extranjera en Siria, pese a la reciente matanza ocurrida en la localidad siria de Hula, que ha sido condenada por toda la comunidad internacional, según las agencias rusas.

Al respecto, el Gobierno alemán adelantó hoy que durante su reunión con el líder ruso Merkel le llamará a sumarse a las presiones internacionales sobre Siria para la búsqueda de una solución política, pero no de una intervención militar.

Merkel, quien mantiene desde hace años una estrecha relación de trabajo con Putin, sigue apostando "por una solución política", añadió la fuente.

Mientras, Hollande aseguró hoy que "la intervención armada no está excluida, siempre que se haga mediante una decisión del Consejo de Seguridad".

"Hay que convencer a China y a Rusia", apuntó en una entrevista por televisión.

Hollande, quien reconoció que lo deseable sería no llegar a ese extremo y "encontrar otra solución", desveló que transmitirá a Putin su deseo de endurecer las sanciones contra el régimen sirio de Bachar al Asad.

Rusia "es junto con China el más reticente a las sanciones. Hay que convencerla de que no se puede dejar que Asad masacre a su pueblo", señaló.

La Cancillería rusa aseguró hoy que vetará cualquier iniciativa sobre una intervención militar extranjera que sea remitida al Consejo de Seguridad de la ONU.

"Siempre hemos dicho que estamos categóricamente en contra de cualquier injerencia en el conflicto sirio, porque esto sólo agravaría la situación y tendría consecuencias imprevisibles tanto para Siria como para toda la región", declaró Guennadi Gatílov, viceministro de Exteriores, a la agencia Interfax.

Gatílov considera que "hay que dar una oportunidad a la realización del plan de paz de Kofi Annan y es importante que todos los jugadores externos, incluidos nuestros socios occidentales, influyan de la manera oportuna en la oposición".

Además, el portavoz de la Cancillería calificó hoy de "contraproducente" para la resolución del conflicto sirio la expulsión de los embajadores de Damasco de la mayoría de los países occidentales como protesta por la matanza de Hula.

RAMALA, 30 MAY (XINHUA) -- La presidencia palestina dijo hoy que rechaza cualquier "acción unilateral israelí" que pueda conducir a un estado palestino con fronteras provisionales.

Las acciones unilaterales "dan como resultado la continuación del conflicto en lugar de solucionarlo... Incluso acaban con la idea de una solución de dos Estados", dijo Nabil Abu Rdineh, vocero de la presidencia palestina.

El vocero hizo las declaraciones después de que el ministro de Defensa israelí, Ehud Barak, dijera hoy que su país analiza "acciones unilaterales" si las conversaciones de paz con los palestinos siguen estancadas. Estas acciones incluyen el retiro de partes de Cisjordania, similares al retiro israelí de Gaza en 2005. "La parte palestina está comprometida a una solución justa y duradera y al establecimiento de un estado con base en las fronteras (previas a) 1967", dijo Abu Rdineh, al referirse a los territorios que Israel ocupó luego de su guerra de seis días con los países árabes. Enfatizó que el este de Jerusalén debe ser la capital del Estado futuro. "Sin Jerusalén, nada será aceptable", agregó.

Las negociaciones entre Israel y Palestina se estancaron en 2010 debido a las diferencias por la construcción de asentamientos judíos en Cisjordania.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

MADRID. El Instituto Cervantes rendirá homenaje el próximo 5 de junio al escritor mexicano Carlos Fuentes, quien falleció el 15 de mayo pasado en México, a los 83 años. Un comunicado de la institución, que preside Víctor García de la Concha, destacó que participarán en el tributo los escritores José Manuel Caballero Bonald y Juan Goytisolo, y el profesor de la Universidad de Brown, Julio Ortega. Detalló, además, que los convocados analizarán la trayectoria vital y literaria de uno de los mayores escritores contemporáneos en lengua española, quien fue galardonado con el Premio Cervantes en 1987, formando así parte del Patronato del Instituto. **(NTX/30)**

BAKÚ. Las Fuerzas de Seguridad de Azerbaiyán frustraron varios atentados terroristas en las últimas semanas previas a la final del Festival de la Canción de Eurovisión, informó el Ministerio de Seguridad Nacional. Cuatro días después de concluir el certamen, las autoridades revelaron que detuvieron a 40 islamistas, dos de los cuales

murieron en la acción antiterrorista, indicó el Ministerio, que no precisó cuándo se llevó a cabo la maniobra, según los medios. Los presuntos terroristas habrían planeado atentados al presidente Ilham Aliyev y contra el Cristal Hall, en donde tuvo lugar esta ceremonia. **(DPA/30)**

WASHINGTON. Mitt Romney, precandidato republicano a la presidencia de Estados Unidos, ganó las elecciones primarias en el estado de Texas (sur) y alcanzó la cantidad de delegados necesarios para ser nombrado como el postulante a la Casa Blanca, comunicó la prensa. Las cadenas televisivas Fox News, CNN y el canal NBC en sus sitios web informaron que el aspirante se adjudicó el 71 % de los votos en Texas. Esta victoria debe asegurarle 1.144 delegados, cantidad con la que debe contar para ser nombrado en las elecciones de noviembre. **(AFP/30)**

HOLANDA. Los jueces de un tribunal de crímenes de guerra internacional condenaron al expresidente liberiano Charles Taylor a 50 años de prisión, después de haber sido declarado culpable de apoyar a los rebeldes, que asesinaron y mutilaron a miles de personas a cambio de diamantes durante la brutal guerra civil en Sierra Leona. El Tribunal Especial lo halló culpable de 11 cargos de complicidad con los rebeldes que desataron una orgía de violencia durante la guerra que terminó en 2002 con más de 50.000 bajas. **(AP/30)**

PARAGUAY. El presidente Fernando Lugo dijo en Tokio que Paraguay podía incrementar su capacidad de producción agropecuaria para satisfacer la demanda de alimentos en Japón, si la hermana nación le ayudaba a lograrlo invirtiendo en tecnologías. Sostuvo además, en una rueda de prensa, que se encuentran preparados para producir fuertes volúmenes de alimentos de alta calidad y que podría ser triplicada o duplicada, si contara con los medios necesarios. Lugo culmina en Tokio una gira por cinco países asiáticos (Taiwán, India, Tailandia, Corea del Sur y Japón), en busca de nuevos mercados. Paraguay es el cuarto productor de soja y el décimo de carne vacuna. **(AFP/30)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi

Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá **Corrección:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
